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Protokoll SKBN-Jahreshauptversammlung 
Anwesend: 

Jochen Windheuser Jan Joest 
Thorsten Döscher  Robert Kosak 
Claas Buchterkirche  Gerhard Lunkmoss 
Steffen Rathsmann  Miguel Scheibler 
Manfred Röhl   Heinz Morisse 
Kai Reimers  Klaus Hattenhauer 
Hans Bleecke  Horst Kaufmann 
Bernd Röhl  Georg Ludolph 
Wilfried Pundt  Helmut Röhl 
Herbert Röhl 
 

 
Verfasser: Hans Bleecke 
E-mail: hans.bleecke@skbn-online.de 
Datum: 19.03.2014 

Jahreshauptversammlung, 14.03.2014, 20:00-22:00h Aktionen 
Jochen eröffnet die Sitzung mit folgender Agenda: 

1. Begrüßung  
2. Genehmigung der Tagesordnung  
3. Ehrungen  
4. Verlesung und Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung 
5. Jahresbericht des Vorstandes einschließlich Ehrungen der Sieger  
6. Bericht des Kassenwarts sowie Voranschlag für daslaufende Geschäftsjahr  
7. Bericht der Kassenrevisoren  
8. Entlastung des Vorstandes  
9. Neuwahlen (kompletter Vorstand)  
10. Wahl eines Kassenrevisors  
11. Anträge  

a) Antrag des Kassenwarts auf Änderung der Beitragsordnung (Anlage)  
b) Anträge der Mitglieder (falls Ordnungen betreffend bis 27.2.14 einreichen!)  

12. Events zum 100jährigen Jubiläum (vereinsinterner Meldeschluss am 14.3.14!) 
13. Verschiedenes 

 
TOP 2. Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen angenommen 
 
TOP 3. Ehrungen 
In diesem Jahr stehen keine Ehrungen an. 
 
TOP 4. Verlesung und Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung 
Die Anwesenden beschliessen das Protokoll des letzten JHV nicht vorzulesen. Das Protokoll 
wurde von den Anwesenden genehmigt. 
 
TOP 5. Jahresbericht des Vorstandes einschließlich Ehrungen der Sieger 
Jochen dankt allen Vereinsmitgliedern, die sich bei der Vorbereitung bzw. Organisation des 100-
jährigen Jubiläums eingebracht haben. Jochen dankt auch dem Vorstand der Reihe nach: 

- Thorsten für seine innovativen Ideen bei der Organisation des Vereins als auch bei 
der diesjährigen OBEM, weitherhin als Trainer bei der Jugendarbeit, 

- Claas für sein Engagement als Kassenwart und Turnierleiter sowohl bei den 
Erwachsenen als auch bei der Jugend, wobei alles IT-mäßig hervorragend vorbereitet 
wird, 

- Kai als Pressewart und Jugendvorstand, 
- Steffen bei seinen schwierigen und undankbare Aufgaben als Materialwart, 
- Hans für sein Humor , 
- Manfred als Homepage-Entwerfer als auch für seine blitzschnelle und präzise 

Aktualisierungen der Website über Wandel und Handel von SKBN-Schachakteuren. 
Nicht zuletzt auch für seine hervorragende Leistungen als Hauptredakteur der 
Festschrift, 

- Bernd für sein operationelles Handeln  bei der Durchführung der Vereinsabende, 
- Helmut R. Bei der Unterstützung von Bernd und für die Organisation des Caterings 

von diversen Events. 
Jochen berichtet, dass neue Mitglieder unseren Verein besuchen und dass die Gestaltung der 2. 
und 3. Freitage noch nicht so gut läuft. Dies soll angegangen werden, wenn die OBEM vorbei ist. 
Die Anwesenden lobten noch das Sommerfest bei Jochen im Garten. 
Als letztes merkt Jochen noch an, dass der SKBN jetzt als e.V. eingetragen ist.  
 
Thorsten dankt Jochen für seine Tätigkeit als 1. Vorsitzender und auch für seine Aktivitäten bei 
der Organisation des 100-jährigen Jubiläums. Thorsten merkt weiter an, dass die Jugend boomt! 
Immer mehr Jugendliche (aktueller Bestand: 32 Kinder und Jugendliche) besuchen unseren 
Verein. Dass heisst aber auch dass mehr Betreuung, Fahrer und Gelder benötigt werden. 
Thorsten appeliert an alle sich entweder bei Kai oder Claas für die Übernahme solcher Aufgaben 
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zu melden 
 
Kai als Pressewart berichtet dass regelmäßig Artikel in den lokalen Zeitungen gedruckt wurden. 
Als Vorsitzender des Jugendvorstands hat Kai Wilfried als Jugendwart abgelöst. Wilfried wird für 
seine Verdienste in den letzten Jahren als SKBN-Jugendwart und als Schachlehrer in den 
Grundschulen gelobt. Wilfried hat nach seiner schweren Krankheit die Schulaktivitäten wieder 
aufgenommen. So bleibt die Möglichkeit, dass weitere Kinder durch seine Werbung den Weg 
zum SKBN finden. 
Dafür ist auch das Training am Mittwoch im Freizi wichtig, welches von Thorsten durchgeführt 
wird. 
Dieses Jahr hat die Jugendvorstand dreimal eine Jugendvorstandssitzung durchgeführt. 
Die Jugendvereinsabende werden in einem straffen monatlichen Rhythmus durchgeführt, wobei 
Blitz- und Vereinsturnier, Aufgabentraining und Freies Spiel abgewechselt werden. Der 
Mannschaftsbetrieb sei dieses Jahr leider enttäuschend gewesen, nicht nur durch 
Leistungsschwächen, sondern leider auch durch Aufstellungsfehler. Positiv hervorzuheben sei 
die Qualifikation für die DJVM, welches aber vorzeitig durch das Novovirus vertagt werden 
musste, aber demnächst fortgesetzt wird. Der Saisonauftakt wurde mit einem Sommerfest im 
Freizi durchgeführt, viele Jugendspieler von SKBN waren in verschiedenen Jugendserien 
vertreten. Die Fahrten werden von den Eltern übernommen. SKBN-Jugend war auch bestens 
vertreten in Bad Zwischenahn. Kai’s ausführlicher Bericht ist im Anhang dieses Protokolls zu 
finden. 
 
Claas als Turnierleiter berichtet von allen Schachaktivitäten aus 2013. Auch sein Bericht befindet 
sich um Anhang dieses Protokolls. Hier werden nur die Ergebnisse der SKBN-Turniere berichtet: 

- Robert gewann das Leuchtenburg Turnier. 
- Gerd L. ist Vereinsmeister 2013, Jan-Okke gewann das B-Vereinsturnier, und Miguel 

das C-Vereinsturnier. 
- Das Weihnachtsblitz und das SKBN-Jahresblitz wurden beide von Thorsten 

gewonnen. 
Die Mannschaftsführer berichten von den bisherigen Mannschaftkämpfen. 
Hans als MF der 1. Mannschaft merkt an, dass der Klassenerhalt schon vorzeitig geschafft ist. 
Dass der Weggang von Andrew durch Carsten weitgehend ersetzt werden konnte. Jan Okke 
durch seinen positiven Score auffält. Dass viele gute Jugendspieler immer mehr in der 1. 
Mannschaft als Ersatz ihren Auftritt hatten. Leider belasten die Auswärtsspielen immer nur 
Robert und Gerd L. als Fahrer.  
Die 2. Mannschaft steht in der Stadtliga auf dem 1. Platz und hat am 16.3. die Chance mit Jörn 
als Verstärkung am 8. Brett den 1. Platz um eine weitere Runde zu prolongieren. Leider hat 
Wolfgang sein weitere Teilnahme an den Mannschaftskämpfen abgesagt. Bei der Aufstellung 
der 1. und 2. Mannschaft ist es vom Vorteil das aus einer Hand zu machen. 
Bernd berichtet von der 3. Mannschaft die die letzte Jahre jedes Jahr aufgestiegen ist. Leider 
haben sie jetzt gegen den Aufstiegskonkurrenten verloren, aber wenn die 3. Mannschaft sich 
am 16.3. gegen BSG4 durchsetzt, könnte der 2. Platz mit einem Gewinn in der letzten Runde 
gegen Findorff gesichert werden. 
Claas berichtet von der 4. Mannschaft die eine solide Saison spielt in der C-Klasse mit zur Zeit 
einem 5. Platz. Lediglich konnte Claas Matthias nicht so oft aufstellen wie erwünscht weil 
Matthias in den höheren Mannschaften gebraucht wurde. 
Jan berichtet von der 5. Mannschaft D-Klasse wo unsere Jugendlichen sehr stark vertreten sind. 
Alle Runden der D-Klasse sind schon gespielt. Die 5. Mannschaft ist auf dem dritten Platz 
gelandet, leider nur der erste nicht-Aufstiegsplatz. 
 
TOP 6. Bericht des Kassenwarts sowie Voranschlag für das laufende Geschäftsjahr 
Der ausführliche Bericht des Kassenwarts befindet sich im Anhang. Der LSB hat dieses Jahr die 
Beiträge erhöht. Im Moment konnte diese Erhöhung durch einen Zuwachs an Mitgliedern 
kompensiert werden. Der Mitgliederstand ist im Moment 76 Mitglieder, davon sind 32 
Jugendliche und 4 Inaktive. Über alle Projekte ist jetzt 2921€ in der Kasse, nach Abzug alle 
Kosten bleiben dieses Jahr 60€ übrig. 
  
TOP 7. Bericht der Kassenrevisoren 
Robert und Gerd L. haben keine Beanstandungen in der Buchführung gefunden.  
 
TOP 8. Entlastung des Vorstandes 
Gerd L. beantragt die Entlastung des Vorstandes. Dies wird von den Anwesenden einstimmig mit 
zwei Enthaltungen angenommen. 
  
TOP 9. Neuwahlen (kompletter Vorstand)  
Der kompletten Vorstand stellt sich in unveränderter Form zur Verfügung. Georg als ältestes 
anwesendes Mitglied befragt die Anwesenden ob sich neue Kandidaten für Vorstandsposten zur 
Verfügung stellen, aber dies ist nicht der Fall. 
 
Jochen wird bei einer Stimmenthaltung einstimmig als 1. Vorsitzender wiedergewählt. Jochen 
nimmt die Wahl an. 
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Thorsten wird bei einer Stimmenthaltung einstimmig als 2. Vorsitzender wiedergewählt. Er 
nimmt die Wahl an. 
Anschließend wird Claas als Kassenwart und Turnierleiter einstimmig wiedergewählt. Er nimmt 
die Wahl an. 
 Kai wird einstimmig als Pressewart wiedergewählt, er nimmt die Wahl an.  
Steffen wird einstimmig als Materialwart wiedergewählt, er nimmt die Wahl an.  
Hans wird als Schriftführer ebenfalls einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 
Manfred wird als Webmaster einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 
TOP 10. Wahl eines Kassenrevisors 
Robert scheidet nach zwei Kassenprüfungen turnusgemäß aus. Claas schlägt Jan als neuen 
Kassenrevisor vor. Jan akzeptiert den Vorschlag. Jan wird von den Anwesenden einstimmig 
gewählt. 
 
TOP 11. Anträge  
 
TOP 11a). Antrag des Kassenwarts auf Änderung der Beitragsordnung (Anlage) 
Claas möchte die Regelung für neue Mitglieder, die in Januar im Verein eintreten, entschärfen. 
Die heutige Regelung sieht vor, das solche Mitglieder doppelt belastet werden: sie müssen das 
derzeitige und das nächste Jahr direkt als Mitgliedsbeitrag zahlen. Die neue Regelung sieht vor, 
das die doppelte Belastung nur auftritt wenn Spieler in Juli im Verein eintreten. Die neue 
Regelung wird einstimmig von den Anwesenden angenommen. 
 
Claas kündigt an, dass die Fahrtkostenerstattung für die 1. Mannschaft um 100€ aus dem 
Jugendbudget erhöht wird, weil auch vermehrt Jugendlichen in der 1. Mannschaft mitspielen. 
Für diese Saison stehen als Erstattung insgesamt 200€ zur Verfügung 
 
TOP 11b). Anträge der Mitglieder  
Keine Einträge der Mitglieder sind eingegangen 
 
TOP 12.Events zum 100jährigen Jubiläum (vereinsinterner Meldeschluss am 14.3.14!) 
Die BJEM ist vorbereitet. Kai dankt Rainer Stelljes für seine Beiträge und Spenden. Freiwillige 
Helfer werden noch gesucht für den Aufbau der Bretter am Montagmorgen den 7.4. um 9:00h. 
Steffen meldet sich. 
 
Die OBEM ist auch vorbereitet. Ebenfalls werden hier noch freiwilligen für den Aufbau gesucht 
am Sonntag, den 13.4 um 16:00h. Georg meldet sich. 
 
Es werden noch Spieler gesucht für das Simultan gegen GM Robert Rabiega. Miguel meldet sich. 
GM Rabiega wird auch ein Training durchführen. Hier werden auch noch Jugendliche gesucht. 
 
Es werden noch Spieler gesucht für das Freundschaftsspiel gegen den Behindertenwerkstatt 
Hilter am 26.4 um 14:00h in der Martinshof. Miguel meldet sich. Insgesamt werden 11 Spieler 
von SKBN gesucht. 
 
Der Vorstandsvorschlag um das Sommerfest in einem Teilbereich des Garten von Restaurant 
Strandlust durchzuführen findet breite Zustimmung. 
 
TOP 13. Verschiedenes 
Klaus fragt nach den Konsequenzen für das Vereinsturnier aus den Unmutsäußerungen über 
den Lärmpegel im unteren Vereinsraum von Wolfgang Müller in seiner E-Mail. Klaus bestätigt 
die Forderung von Wolfgang dass es leiser sein könnte bei Vereinsturnierabenden. Claas meint 
dass das Vereinsturnier am besten nicht im Vereinsraum im EG stattfinden kann, weil es da nie 
ruhig ist. Hinsichtlich der oberen Räumlichkeiten kann man jedoch ein pünktliches Ende um 
19:00 Uhr nicht garantieren, da die Kinder von den Eltern abgeholt werden. Claas wird 
deswegen den Anfang des Vereinsturniers auf 19:15h ansetzen. Klaus hält einen noch späteren 
Anfang, 19:30h, für angebrachter. 
 
Jochen schließt die Mitgliedersammlung um 22:00 Uhr. 

 


